

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

Almacenes Montaner

Sindicato, número 2

La casa que presenta mayores surtidos.
La que vende más barato.
Y la que proporciona más ventajas á sus parroquianos.
Recibido el completo surtido de temporada para

Señora y Caballero

Queda abierta la venta de novedades de

Otoño é Invierno

Para convencerse lo conveniente que resulta comprar en esta casa

Es preciso visitarla

Se han obtenido notables ventajas en las compras y todos los artículos se expenderán á

Precios sin competencia

La reapertura

de las Cámaras francesas

El Parlamento francés ha reanudado sus tareas, y la *session* que empieza ahora promete ser de las más agitadas y trabajosas de estos últimos años. El asunto principal en que deberá ocuparse es la discusión y votación de los Presupuestos del año próximo, aunque será imposible acordar este trabajo desde las primeras sesiones, pues apenas si la comisión encargada de ello ha concluido su dictamen. Le falta todavía dictaminar acerca de los ingresos; verdad es que casi todos los informes parciales podrán ser distribuidos entre los diputados dentro de la próxima semana, pero será preciso aguardar todavía algunos días antes de conocer el informe total, de manera que no se podrá empezar la discusión de los Presupuestos hasta la primera quincena de noviembre.

Mientras ese momento llega, que será el de la gran batalla, va á caer sobre el Gobierno francés una lluvia verdadera de interpellaciones que ocasionarán debates y hasta disputas más ó menos ociosas. Algunas de esas interpellaciones son legado de la *session* anterior y son naturalmente las que se pondrán primero á discusión; de este modo veremos reanudarse el debate sobre la situación de la agricultura y de los agricultores franceses, debate que promovió la ruidosa interpellación hecha por el no menos ruidoso diputado Jaurés, jefe del grupo parlamentario de los radicales socialistas. Dos oradores han pedido ya la palabra para este debate, el propio Jaurés, cuyo primer discurso se llevó tres sesiones del Congreso y el diputado Deschanel, que entonces le contestó concediendo la Cámara á su réplica admirable los honores del *affichage*, que consiste en la publicación, en todos los municipios franceses y á costa del Estado, del discurso que á juicio del Congreso merece tan poco prodigada distinción.

No se sabe todavía, á estas horas en que escribimos el presente artículo si habrá discusión sobre los hechos más importantes ocurridos en la política francesa durante las vacaciones parlamentarias, como el viaje á Rusia del Presidente Faure, la combinación de Prefectos últimamente hecha y el cambio de Gobernador en Argelia, sucesos todos que han ocupado durante días y días á todos los periódicos que se publican en territorio francés. Lo que se sabe ya oficialmente es que entre las interpellaciones depositadas en la Mesa del Congreso hay una del diputado Gérault-Richard sobre la carestía del pan y preguntando por qué se negó el Gobierno á suprimir los derechos de aduanas sobre los trigos extranjeros. Nos parece que este diputado podía ahorrarse la molestia de presentar y defender su interpellación tan sola recordando lo que dijo Méline cuando este asunto ocupó la atención pública, para justificar la conducta del Gobierno; más aun: para convencerse de la inutilidad del trabajo que se toma no tendría que hacer más

sino echar una mirada alrededor suyo y vería entonces como no se han cumplido los terribles vaticinios hechos aquellos días de turbación por sus amigos los socialistas, ni se ha acabado la miseria en el pueblo francés como ellas sus roncas voces profetizaron. Pues si los hechos dan completa razón al Gobierno...

Se anuncia también una interpellación sobre la política general del Gabinete, y aquí si que habrá que andar con pies de plomo, tanto aquellos que pregunten como aquellos que contesten. Por de pronto, por si es que llega á presentarse esa interpellación, atribuyese al Gobierno el intento de pedir que se discuta antes que otra ninguna, con el fin de permitir á la Cámara de los diputados declarar concreta y definitivamente su pensamiento político, y así con más desembarazo continuar los trabajos ordinarios, en el caso de que el Gabinete actual continúe mereciendo de la confianza del país.

En espera de esta contingencia, el Gobierno ha delineado ya su plan y formando la lista de los proyectos de ley que pedirá á la Cámara sean puestos á la orden del día; en este plan precisamente pensábamos, cuando al principio hemos dicho que la presente legislatura sería una de las más agitadas y laboriosas de las que se han visto en Francia estos últimos años. Véase sino. En primer lugar figura el proyecto sobre los canales del Mediodía, obra gigantesca y de trascendencia extraordinaria para los intereses agrícolas é industriales de aquella parte de Francia y aun de toda ella. En segundo lugar propone el Gobierno el proyecto de traslado de la estación ferroviaria llamada de Orleans al muelle de Orsay, asunto que interesa en altísimo grado á todo el centro de la Francia y cuya solución es tanto más urgente por cuanto si las Cámaras ratifican el convenio hecho con la Compañía de Orleans, preciso es que los trabajos empiecen cuanto antes, pues deben estar terminados para la próxima Exposición de 1900. En tercer lugar el Gobierno pedirá que sea puesto á la orden del día el proyecto relativo al servicio marítimo postal, para venir luego el proyecto de ley sobre la creación de Cajas Agrícolas de Seguros, proyecto al cual Méline da una trascendental importancia.

Todo esto sin contar con la Ley de Presupuestos y con otros muchos proyectos de mayor ó menor importancia que están en discusión desde hace más

ó menos tiempo, algunos aprobados ya por el Senado, y entre los cuales se cuentan la ley sobre la responsabilidad de los patronos en materia de accidentes del trabajo, la ley sobre la reforma de la instrucción criminal, la ley sobre el impuesto de consumos, la ley sobre el desgravamiento de las bebidas higiénicas... encerrando todas ellas, reformas muy importantes y con miopaciencia esperadas por el país, y á las que debería la Cámara fijar toda atención antes que malgastarla en interpellaciones de carácter puramente político, y que sólo sirven para matar el tiempo, cuando más para el lusimiento de la más ó menos brillante oratoria de ciertos diputados.

Busca, buscando

El héroe del día en Francia monsieur Vacher, el Destripador. La pérdida Albión se envaneceó atrás con el ilustre Jack, el misterioso asesino que habría á las mujeres en canal, con una perfección que le hubiese envidiado el más hábil cirujano. La Galia cuenta desde hoy con una celebridad que ocupará, sin duda, uno de los más altos sitios en los anales del crimen: Vacher no «trabaja» con la perfección de su colega británico; no es tan artista... No puede negársele, empero, según la frase de un reporter judicial *un très joli coup de couteau*. Sin contar que su colección de atrocidades suma un total respetable para un solo hombre: Quince asesinatos, acompañados de detalles horripilantes, en el espacio de pocos años, colocan indudablemente á un hombre en una esfera distinta de la en que se muevan los asesinos vulgares.

Una de las cosas más sorprendentes que revela la instrucción de este proceso, la impunidad completa de que ha gozado Vacher durante estos años. Que un hombre pueda cometer sucesivamente quince crímenes monstruosos y que la policía de una nación, que tanto dinero invierte en mantener jueces, inspectores y gendarmes, no consiga tan sólo descubrir al criminal, es casi un colmo. Y conviene advertir además que si se ha echado por último el guante al destripador de pastores y pastoras, hay que agradecerlo simplemente á la casualidad, no á los méritos de los agentes de la justicia. Si Vacher no se hubiese hecho coger como un vago—como le había ya sucedido otras veces—y no le hubiesen

asaltado al juez que le tomó declaración por ese delito de vagancia, vehementes sospechas en virtud de ciertos rasgos fisionómicos del acusado, el asesino habría pasado desapercibido.

Tras algunas semanas de cárcel habría recobrado la libertad—lo mismo que en anteriores ocasiones—y encontrándose en disposición de añadir algunas obras más á su sangriento repertorio.

*

Los doctores de la ciencia antropológica se encuentra hoy ante un caso verdaderamente excepcional y digno de excitar su curiosidad y sabiduría. No se encuentran—afortunadamente— todos los días ejemplares tan soberbios, que ofrezcan al antropólogo un tema de observación tan vasto. El estudio de los monstruos de la naturaleza ofrecerá siempre un interés magno y como monstruo me parece que Vacher no deja absolutamente nada que desear.

Como es de suponer, muchos de los sabios opinan por la irresponsabilidad de ese fecundísimo asesino y no vacilarán en declarar que la justicia social no tiene ningún derecho para suprimir la existencia de un hombre que si ha suprimido tantas otras existencias de semejantes suyos, lo ha hecho, no por su propio y libre albedrío, sino porque el completo desequilibrio de su cerebro le impulsaba irresistiblemente á cometer una serie de actos que la ley reputa crímenes pero que la ciencia sólo puede considerar como actos independientes de la voluntad. Vacher—añadirán esos señores—no tenía ni podía tener motivos de odio ni de malquerencia contra los infortunados á quienes la casualidad ponía en su camino; no conociendo tan siquiera á sus víctimas no podía inspirarle ningún móvil de rencor, de venganza; si saciaba en ellas sus infames pasiones de destrucción y de lubricie, era por que á ello le arrastraba el desequilibrio completo de su cerebro; no eran sus actos espantosos, actos de criminal conciencia, sino de loco; la misma monstruosidad de tales actos revela la inconsciencia del autor; la irresponsabilidad de éste no puede aparecer más clara y Vacher no cae bajo la acción del juez, sino de la del médico; su vida no pueden reclamarla el cadalso, ni el presidio, sino el manicomio.

Tales serán, en sustancia, y acompañadas del correspondiente vocabulario técnico, las conclusiones de los hom-

bres de ciencia que en todo criminal que se sale de la vulgaridad corriente quieren ver un ser irresponsable. Puede también asegurarse que contra tal opinión se levantará otra igualmente respetable, emanada de otros hombres de ciencia, que afirmará con gran acopio de argumentos que Vacher es un asesino como cualquier otro con la sola diferencia de haber cometido quince asesinatos en lugar de uno ó dos, pero perfectamente consciente de sus acciones y responsable de las mismas.

Inútil es decir que el interesado será de la primera de dichas opiniones. Mejor dicho lo es ya, puesto que no se cansa de declarar él mismo su irresponsabilidad y de decir que «la mano de Dios le impulsaba á castigar á los hombres» y que cuando cometa sus fechorías hacia lo obligado por una fuerza irresistible. No sé, pero inclino á creer que Vacher incurre en gravísima imprudencia al anticiparse á los alienistas y al afirmar con marcada insistencia su irresponsabilidad. Un hombre que dice: «no hay que hacer caso de lo que hago, señores; ahí donde ustedes me ven estoy desequilibrado hasta tal punto que mato porque sí, por el gusto de matar»; un acusado que se agarra desde la primera indagatoria al único recurso legal que—probado—podría salvarle la cabeza y proclama su irresponsabilidad, me hace el efecto de un ser perfectamente responsable.

JUAN BUSCÓN.

Mercados

de uvas y vinos

Huesca.—Puede considerarse terminada la vendimia, obteniéndose en general caldos de excelente calidad.

Si continúan los precios iniciados para los vinos de este año, no habrá que lamentar las pérdidas sufridas en cantidad.

Sevilla.—El mercado de vinos empieza en esta campaña bajo los mejores auspicios.

Comerciantes extranjeros se han instalado en los centros vinícolas de la provincia, y han facilitado á los cosecheros envases que escaseaban y dinero al que lo necesitaba para las operaciones ulteriores de la vendimia.

Terminada la fermentación tumultuosa de los mostos, ha empezado el embarque de éstos en cantidades relativamente considerables, pagándose

—Os aseguro, tía mía, que he estado muy desazonado toda la velada, pensando en que mi Dora estaría triste; pero yo no tenía otra intención que hablarle afectuosamente de las interioridades de la casa.

Mi tía me miró con un aire más animado.

—Debeis tener paciencia, Trot, me dijo.

—Sin duda. Bien sabe el cielo que no quisiera ser intransigente y tirano, tía mía.

—No, no, respondió; pero Florecita es muy delicada, y es preciso que el viento orée su faz con mucha dulzura.

Di gracias á mi tía por sus tiernos sentimientos por mi esposa, y reconoció que hablaba sinceramente.

—¿No creéis, tía, añadí después de mirar el fuego con un aire pensativo, no creéis que deberiais aconsejar á Dora, de tiempo en tiempo, para nuestra mútua conveniencia?

—Trot, no me exijais semejante cosa, dijo mi tía con emoción.

La gravedad de su voz excitó mi curiosidad.

—Cuando pienso en mi vida pasada, continuó, recuerdo que debia haber sido más indulgente para con algunos que han muerto ya. Si juzgaba severamente en los otros los errores del matrimonio, tal vez fué porque tenía graves motivos para juzgar severamente los míos. No quiero que sea así de hoy en adelante. En otro tiempo he sido una mujer altanera, brusca, gruñona... es más, lo soy aun y lo seré toda mi vida; pero, Trot, vos y yo nos hemos hecho un poco de bien mutuamente... En cada suceso doloroso he encontrado vuestro consuelo, hijo mío, y no quiero que nazca ahora entre nosotros la discordia.

—¿La discordia entre nosotros! exclamé.

—¿Qué niño sois! replicó mi tía; Dios sabe lo pronto que nacería y lo desgraciada que haría á Dora si me mezclase en vuestros asuntos. No; quiero que vuestra favorita me ame y que esté más alegre que una mariposa. Acordaos de la casa de vuestra madre después de su segundo casamiento, y guardaros bien de comprometerme, os lo suplico.

—¿Por qué, David? preguntó Dora inocentemente interrumpiendo un dibujo de flores.

—Amor mío, porque son las cinco y debíamos haber comido á las cuatro.

Dora examinó atentamente el reloj y me dijo que debia estar adelantado.

—Al contrario, mujercita, repliqué mirando mi reloj; el reloj retrasa algunos minutos.

Dora vino á sentarse sobre mis rodillas para tranquilizarme jugando, y trazó una línea sobre mi nariz con su lápiz; pero esta graciosa broma no pudo hacerme olvidar que no había comido, y á pesar de reirme le dije:

—¿No creéis, Dora, que sería muy conveniente el que hiciese algunas observaciones á Mariana?

—No, no, por Dios, no podría hacerlo, respondió Dora.

—¿Y por qué? repliqué con ternura.

—¡Oh! porque soy verdaderamente una torpe, y Mariana lo sabe.

—Esta modesta confesión era incompatible con la necesidad de dominar un poco á Mariana, y fruncí el entrecejo.

—¡Ay! ¡qué arruga más horrible descubro en la frente de mi esposo! exclamó Dora.

Y como continuaba sentada sobre mis rodillas, humedeció el lápiz para que señalase mejor, y se puso á corregir mi rostro diciendo que era una artista incomparable para modificar una fisonomía; me divertió, á pesar mío.

—¡Gracias á Dios! exclamó Dora, así estais muy guapo; quisiera que pudieseis veros... nada os hace más simpático que esa sonrisa.

—Pero, amiga mía... respondí yo á este cumplido.

—¡Nada de peros! dijo Dora después de abrazarme; no seas un terrible Barba Azul; basta de seriedad.

Dora, añadió, es necesario, sin embargo, estar sérios alguna vez. Sentaos aquí, cerca de mí, y dadme el lápiz; así, eso es; hablemos ahora como personas sensatas. ¿Sabeis, querida mujercita... (le tomé la mano, y

estos mostos á quince y medio duros bota de 500 kilós limpios.

Los vinos del año anterior también son solicitados, haciéndose algunas ventas de 16 á 18 duros bota de igual cabida.

La cosecha en los distritos vinícolas puede calificarse de buena y los mostos resultan de bastante fuerza alcohólica.

Esta animación inusitada ha de influir indudablemente en los mercados de vinos de la Península, pronosticándose un buen negocio para los cosecheros.

Lugo.—Es penoso observar el desastre ocasionado por la plaga filoxérica en los términos municipales de Monforte y Quiroga, en donde los viticultores se hallan descabajando sus viñedos, devorados por la funesta plaga, á fin de destinar aquellos predios, antes vitícolas, á otros cultivos tan poco remuneradores en dichas comarcas.

Cosecheros de más de 1 000 cántaros de vino no han recogido en este año más que 50 cántaros; la situación, pues, de estos pueblos es bien triste, si se considera la lucha que tienen que emprender para recuperar la riqueza perdida.

La creación de extensos viveros sostenidos por el Estado en la forma que lo han hecho Hungría y otras naciones de Europa, evitaría en parte los males causados por la invasión filoxérica.

NOTICIAS

De las islas:

Mahón

Por disposición del Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis el aprovechado seminarista del Conciliar de Menorca, Minorista D. Miguel Dalmedo y Orfila saldrá el próximo domingo para Roma al objeto de completar sus estudios eclesiásticos en la Universidad Colegio Romano español existente en aquella capital.

—El día diez de Noviembre próximo tendrá efecto en la Comisaría de Guerra de dicha plaza la subasta para adquirir los artículos necesarios con destino á las Factorías de Subsistencias y Utensilios y Hospital militar.

—Continuando el Ilmo. Sr. Obispo Diocesano su visita pastoral á los pueblos de la isla, mañana saldrá para el pueblo de Ferrerías, y en los días subsiguientes á los de Mercadal, San Cristóbal, Fornells y S. Juan del's Horts.

—La pertinaz crisis industrial y agrícola que atravesamos, se deja sentir cada día más en todos los pueblos de la Isla, pues nos escriben de Alayor, que en aquella población que hasta hoy había resistido las oscilaciones de la misma, existe gran número de operarios tanto urbanos como campe-

sinos, que carecen de trabajo y por lo tanto de los médicos necesarios para su subsistencia.

—En la madrugada de hoy ha caído en esta zona regular lluvia que ha sido de mayor intensidad en el interior de la isla. La atmósfera continúa encapotada haciendo presagiar nuevas lluvias, tan necesarias para nuestros campos, que si bien han sido beneficiados con las últimas aguas caídas, no lo han sido tanto como era de desear, porque podrían emprenderse de firme muchas faenas agrícolas que están detenidas por escasez de tan fecundante elemento.

23 de Octubre de 1897.

Sóller

En la presente semana ha habido en nuestro puerto el movimiento de vapores siguientes: El vapor-correo *Cataluña* fundeó el lunes por la mañana de Barcelona, saliendo para el mismo punto por la tarde á la hora de itinerario con la correspondencia, variada carga y noventa y tres cerdos cebados.

—El jueves llegó el *León de Oro* y para Barcelona y Cette salió ayer de madrugada no habiéndolo verificado antes á causa del temporal.

Según noticias una vez llegado á Cette y desembarcados los géneros que conducirá para Marsella á limpiar sus fondos.

—El *Isleño* que se aguardaba el miércoles ó jueves no llegó hasta ayer mañana y después de embarcar algún pasaje, algunas toneladas de naranja verde, higos en cajones, ha zarpado con dirección á Cette.

Según tenemos entendido, dicho vapor, no irá como de costumbre á Marsella.

—El sargento de la guardia civil de este punto ha prestado estos días un señalado servicio. Sabedor de que vagaba un pájaro de cuenta que lanzaba diferentes nombres y del cual no se tenían muy buenos informes, procedió á su busca y captura.

Después de conseguida se dispuso la conducción á Palma en cuyo Juzgado se le siguen varias causas según se dice.

—Es cosa por demás sabida que las Ordenanzas municipales, en donde las hay, prohíben por completo que los jóvenes de doce á quince años, puedan frecuentar los cafés, casinos y tabernas y mucho menos que puedan usar juguetes prohibidos y penados por la Ley. Si nuestras autoridades, celosas siempre en el cumplimiento de su deber, quieren saber que tabernas, casinos y cafés son los más concurridos por estos jóvenes imberbes, que lo pregunten á sus subordinados los serenos de la población y éstos seguramente podrán dar razón de nuestro aserto como también podrán enterarle en que punto, bastante céntrico por cierto, se han encontrado esos jugu-

tes en forma de cuchilla uno y de navaja de colosales dimensiones el otro.

—Una comisión del Ayuntamiento á cuyo frente se hallaba el señor alcalde Don Juan Joy, ha pasado esta mañana á la Casa-Rectoral á visitar al señor economo Don Rafael Nicolau, con motivo de su fiesta onomástica.

—Ayer al anocheecer se dió principio en la iglesia parroquial á la novena de las benditas almas del Purgatorio y seguirá todos los días á la misma hora hasta su terminación. Los sermones corren á cargo del vicario de este pueblo Sr. Pastor, siendo seguro que la concurrencia, al igual que la de anoche, será bastante numerosa para escuchar las sábias máximas del joven y elocuente orador sagrado.

—Ayer noche regresó á este pueblo por enfermo el soldado del batallón de San Quintín, núm. 7, José Barceló Vicens (a) *Doy*. Este valiente que ostenta en su pecho tres cruces del Mérito Militar, estuvo en la refida acción en que murió Maceo.

Es huérfano de padre y madre y solo le quedan dos hermanos.

En la reunión celebrada esta tarde en la *Defensora Sóllerense*, entre otros se han tomado los siguientes acuerdos: que los aspirantes al cargo de conserje de la misma, vacante por renuncia del que lo desempeñaba, presenten las solicitudes dentro el término de tercero día; que en igualdad de circunstancias serán preferidos los socios y que el agraciado deberá prestar una fianza por lo menos de mil pesetas en metálico. —C.

24 de Octubre de 1897.

Felanig

Desde las nueve de la noche hasta las cinco de la mañana, las bandas del Centro Conservador y Circulo Liberal recorrieron el miércoles las calles de la población, obsequiando á las muchachas con algunas serenatas, con motivo de ser la víspera de la festividad de las vírgenes.

—Don Jaime Ramón y Mir, teniente de la Guardia civil y Jefe de Línea con residencia en esta ciudad, ha sido ascendido á capitán y destinado á prestar sus servicios en la provincia de Lérida.

—Continúa haciéndose muchas transacciones de almeдрón entre 80 y 83 pesetas quintal, lo cual indica que es por hoy bien recibida y hasta solicitada en el mercado extranjero.

—La feria que se celebró ayer en esta villa estuvo bastante animada, siendo considerable la concurrencia que de los pueblos vecinos y de Palma acudió á presenciarla.

Las transacciones fueron también numerosas.

25 de Octubre de 1897.

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingluivina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

De la capital:

Con profundo dolor, debemos dar cuenta de la muerte del que fué estimado y estimable amigo nuestro Don Domingo Fontirroig.

Conocido en todo Palma era el inteligente industrial; como hombre, como amigo y como ciudadano era una persona apreciabilísima objeto de sinceras y generales simpatías; como director de su importante taller de carpintería y ebanistería, había puesto muy alto el renombre y la habilidad de los operarios mallorquines. Tiempo hace que minaba su vida una pertinaz dolencia que, agravada estos días con un catarro gripal, ha arrebatado al señor Fontirroig á la estimación de sus amigos y al cariño verdaderamente tierno, de su buena familia, á la cual acompañamos de todo corazón en el sentimiento que la embarga, deseando que Dios tenga ya acogida en su seno, el alma del finado.

El señor Alcalde de esta ciudad cita al mozo Antonio Homar Balle, perteneciente al reemplazo de 1892, y comprendido en el sorteo correspondiente al año 1894, para que en el término de diez días comparezca á la Alcaldía, á producir sus descargos en el expediente que se le ha instruido por falta á la concentración ordenada para su destino á cuerpo, porque de contrario se le instruirá el oportuno expediente de prófugo.

Se halla vacante por fallecimiento del que lo desempeñaba la plaza de maestro de la escuela municipal de música de la ciudad de Mahón, dotada con el haber anual de seiscientos pesetas y ciento veinte de gratificación para la enseñanza de los alumnos del pueblo de San Luis.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes en la secretaria de aquella Corporación antes del día diez de Noviembre próximo.

Por el Juez instructor de la Comandancia de Marina de Menorca, se cita por tercera vez á Juan Font Solivelas, natural de Pollensa, para que en el término de diez días comparezcan ante dicho Juzgado á responder á los cargos que le resultan en el expediente que se instruye contra el mismo por el delito de contrabando.

Por renuncia de la interesada ha cesado en el cargo de maestra de la escuela pública de Llucesanas (Mahón), Doña Monserrate Juan Garau.

En el Gobierno civil de esta provincia se ha presentado una instancia pidiendo permiso para establecer una academia de billar en el local que ocupaba el teatro de la sociedad *La Constancia* la cual estará dirigida por el notable profesor francés Mr. Grozatier.

Además sabemos que dentro de

breves días llegarán á esta ciudad, varios reputados jugadores que han de jugar con dicho profesor algunas partidas en competencia.

Para el servicio de dicha academia se ha encargado una mesa de billar á una de las mejores fábricas del extranjero.

El señor Alcalde castigó ayer con una multa de 250 pesetas cada uno, á tres muchachos que habían sido detenidos por la guardia municipal, tirándose piedras en la plaza de la Consolación.

La guardia municipal encerró ayer por la mañana en el depósito de Capuchinos á dos mujeres que habían promovido un fuerte escándalo en la vía pública.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Teniendo noticia la del puesto de Alaró de que uno de los operarios del predio *Son Soleveret* había sido acometido de un accidente que le privó la vida á los pocos momentos, se trasladó al lugar del hecho en unión del Juez municipal, quien practicó las primeras diligencias ordenando el traslado del cadáver al cementerio donde se le practicará la autopsia.

El interfecto se llamaba Andrés Pizá Sampol, de 51 años de edad, vecino de dicha villa.

La del puesto de Manacor da cuenta de haber exlatado un petardo en la ventana de la casa-taberna del vecino del pueblo de San Lorenzo, José Llodrá Riera, sin que por fortuna causara daño alguno de consideración.

—Notifica la del puesto de Lluchmayor, haber entregado al Juez municipal de la misma á un individuo presunto autor de la costa de dos almeдрos del predio *Son Sampuli* de aquel término municipal.

—Por la del puesto de Porreras han sido denunciados al alcalde de la misma, dos pastores, por haber apacentado sus ganados en propiedad ajena.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Losada, celebró ayer la Corporación municipal la sesión ordinaria en segunda convocatoria dando principio á las diez y media de la mañana.

Se dió lectura al acta anterior que fué aprobada.

Igualmente fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales.

Acto seguido se dió lectura á una comunicación del señor Gobernador Civil de la provincia transcribiendo la Real orden, nombrando Alcalde en propiedad y Presidente de la Corporación á don Eugenio Losada, el cual usó de la palabra manifestando que no se le ocultaba lo espinoso del cargo de Alcalde, pero que confiaba que con la ayuda de todos había de serle menos pesado y dificultoso.

No voy á exponer ningún programa,—dijo—pero si he de decir, que siempre he de ceñirme á la más estricta justicia en todos mis actos, por lo que espero también que no ha de faltarme vuestro apoyo y cooperación.

Los señores Sbert, Pou y Zaforteza en nombre propio y en el de los señores concejales de sus respectivos minorías ofrecieron prestarle su apoyo siempre que sus actos se encaminen al mejoramiento de la población.

Se leyó otra comunicación de la referida primera autoridad civil desestimando el recurso interpuesto por el concejal señor Serra, contra el acuerdo del Ayuntamiento, sobre el nombramiento de determinados empleados de albañilería para las obras de administración.

A propuesta del señor Moll se procedió al nombramiento del primer Teniente de Alcalde, que resultaba vacante por ocuparla el señor Losada antes de ser nombrado Alcalde, quedando elegido por mayoría de votos D. Jaime Salom y Vich.

Inmediatamente se enteró de una comunicación del Juzgado participando quedar alzada la suspensión del acuerdo tomado por la corporación en 9 del mes de Noviembre último por el que acordó el derribo de ciertas obras verificadas por don Luis Martí, en una casa de su propiedad sita en la calle de Catañy.

Se dió lectura al informe favorable emitido por la ponencia nombrada por las Comisiones de Hacienda y Obras sobre el proyecto de empréstito para las obras de reforma de la plaza de Abastos, suscrito por los señores Losada, Moll, y Moner, introduciendo tan solo algunas pequeñas modificaciones.

El señor Losada propuso que quedaría por ocho días sobre la mesa.

El señor Moll dijo que en vista de

qué mano tan pequeñita! ¡qué bien le sentaba la sortija de novia! ¡sabeis que no es nada lisonjero el salir de casa sin comer? Vamos, sed franca, ¿es agradable?

—N...o, no, respondió Dora temblando.

—Amor mío, ¡cómo temblais!

—Porque sé que vais á reñirme, exclamó Dora con acento lastimoso.

—No tal, voy á haceros comprender la razón.

—¡Oh! pero razonar es mucho peor que reñir, añadió Dora con desesperación. No me he casado para esto. Si teniais la intención de razonar con una pobre niña como yo, me lo debiais haber dicho, ¡cruel!

Traté de calmar á Dora, pero me volvió la espalda sin dejar de llamarme *cruel*, y no sabiendo que hacer, me levanté y di algunos pasos por la habitación antes de hablarle otra vez.

—¡Dora, mi adorada Dora!

—No, yo no soy vuestra adorada; debéis estar cansado de ser mi marido, porque de lo contrario no tratariais de razonar conmigo.

La injusticia de esta acusación me dió valor para ser grave.

—Verdaderamente, Dora, sois una niña y hablais sin el menor sentido. Debeis recordar, estoy seguro, que ayer tuve que salir á mitad de la comida, y que anteayer estuve indisposto por haber comido precipitadamente la carne á medio cocer. Hoy me toca no comer... Esta mañana hemos esperado largo tiempo el almuerzo, y luego cuando nos hemos sentado á la mesa, el agua para el té no estaba ni siquiera templada. No trato de reprocharos, querida, pero es preciso convenir en que todo esto es poco agradable.

—¡Oh! ¡cruel! ¡cruel! ¡decir que soy una mujer desagradable! exclamó Dora.

—Esposa mía, no he dicho nunca semejante cosa.

—Habeis dicho que no era agradable.

—Lo que he dicho y repito es que la casa, tal como está dirigida, es poco agradable.

—Es exactamente lo mismo, replicó Dora, y seguramente lo creía, porque lloraba sin consuelo.

Di otro paseo por la habitación, más amante que nunca de mi mujer y reprochándome haberla hecho llorar; me hubiese dado de cabezadas contra la puerta, pero acabé por sentarme, y tratando de justificarme hice el último esfuerzo para seguir la vía de la razón.

—No os ríño, Dora, le dije; tenemos mucho que aprender los dos; quiero solamente probaros que deberiais... que deberiais acostumbraros á vigilar á Mariana, y á hacer algo vos misma... por vos y por mí.

Me admira, respondió Dora, sollozando, si, me admira que habeis con esa ingratitud, cuando sabeis que el otro día, habiéndoos oído decir que comierais con gusto un plato de pescado, fui yo misma lejos, muy lejos, y encargué el pescado para daros una sorpresa.

—Y fué muy amable de vuestra parte, querida mía. Tan amable me pareció, que no intenté recordaros que habeis comprado un salmon... muy grande para dos, ni que os costó una libra y seis cheelines... lo que es muy caro para nuestra fortuna.

—Lo encontrasteis excelente, balbuceó Dora, y me llamasteis *amigueta*.

—Y os lo llamaré mil y mil veces más, adorada Dora, repliqué.

Pero había herido el tierno corazoncito de Dora, y estaba inconsolable.

Suspiró y lloró tanto, que sentí verdaderos remordimientos; abandoné mi casa con amargura para dirigirme al Parlamento, y durante la sesión estuve disgustado é intranquilo.

Cuando volví eran muy cerca de las tres; mi tía me estaba esperando.

—¿Qué ha sucedido, tía? le pregunté alarmado.

—Nada, Trot, respondió, sentaos; mi Florecita estaba triste y la he acompañado... y nada más.

Me senté delante de la chimenea, inclinando mi cabeza sobre la mano que me alargaba mi tía; me sentía más triste y desanimado que habría juzgado posible, á tan corta distancia del cumplimiento de mis brillantes esperanzas.

Al levantar mi vista me encontré con una mirada ansiosa de mi tía.

la importancia del asunto era de parecer que se discutiese en sesión extraordinaria fijando para su celebración el día 3 de Noviembre próximo, quedando acordado así.

Por mayoría de votos se aprobó un dictamen de la Comisión de Obras, proponiendo se negase el alza de una multa impuesta á Don Onofre Cortés, por haber efectuado ciertas obras sin el consiguiente permiso.

A propuesta de la misma Comisión, se concedieran varios permisos para obras particulares.

Se enteró de varias denuncias hechas por el celador de vias y obras contra varias particulares, por haber efectuado ciertas obras sin el correspondiente permiso, acordándose por mayoría de votos imponer á dichos propietarios la multa del cincuenta por ciento del valor de aquellas, siempre que no excedan de 50 pesetas.

Se dió lectura al dictamen de la Comisión de Obras proponiendo fuera desestimada la proposición de los señores Pou y Mayol, pidiendo la rescisión del contrato del arriendo del arbitrio sobre licencias para construcciones particulares.

El señor Pou, después de haberse dado lectura, á su petición, á la base 17 del contrato, dijo que la consideraba ilegal porque no puede facultarse al contratista para la imposición de multas.

Por otra parte, —dijo— opino que el contratista no tiene derecho á pedir una indemnización de 2.000 pesetas.

El señor Mayol se adhirió á lo manifestado por el señor Pou.

Pasado á votación el dictamen, quedó aprobado por el voto de todos los señores presentes, menos el de los señores Pou, Ros y Mayol.

A propuesta del señor Losada se acordó destinar 150 pesetas para atender á los gastos del concierto que se celebró anoche en el Teatro Principal á beneficio de los soldados enfermos ó inútiles que regresen de las guerras de Cuba y Filipinas.

Y después de algunas otras manifestaciones de menor importancia se levantó la sesión.

El concierto de anoche

La función celebrada anoche en el Teatro Principal, atrajo á dicho coliseo una numerosísima al par que distinguida concurrencia, pudiendo asegurarse que jamás se había visto un lleno tan completo.

La fachada que había sido adornada con trofeos y con damascos en los balcones presentaba un bonito efecto, completando el adorno un gran número de farolillos y luces de gas.

El vestíbulo estaba también adornado con mirto y algunos escudos con banderas.

No cabe ponderar el bellísimo aspecto que presentaba la sala del Principal, sin una butaca, sin una luneta, sin una sola localidad vacía.

Los palcos estaban llenos de gente, resaltando en ellos los hermosos y finos semblantes de elegantes señoritas de la distinguida sociedad palmesana.

Huelga el decir que todos y cada uno de los números del programa fueron aplaudidos, pero debemos añadir que de la parte orquestal alcanzaron la preferencia, el gran preludio descriptivo, titulado *Los Héroes*, del maestro don Miguel Marqués, escrito expresamente para dicho concierto y el preludio y jota de *Miel de la Alcarria* del insigne pianista y maestro compositor don Enrique Granados, la cual fué cantada por el tenor señor Pomer y coros de la *Compañía Giovanni*, y bailada por las simpáticas é irrefragables hermanas señoritas Tani. Dichas composiciones y parte de baile tuvieron que ser repetidas á petición del público que las aplaudió frenéticamente.

Iguales demostraciones cupieron á la *Capella de Manacor*, en el canto de los coros *Himne de la Capella*, *Flama de perdiu*, *Lo cant dels aucells*; *La Balanguera* y el *Crede* de la *Misa O quam gloriosum*; á la señorita Saroglia en el *Wals de Dinorah*, que cantó con tal finura y maestría, el público le tributó una entusiasta ovación; á los señores Vizconti y Carbonell en el duo de bajo y baritono de *I Puritani*, al *Orfeón Republicano* y á la banda de guitarras y bandurrias, no menos que á la orquesta, la cual secundada primero por el señor Rando y después por el señor Gonzaga, ambos directores de la *compañía Giovanni*, estuvo á buena altura.

Antes de terminar esta breve reseña no podemos menos de dirigir nuestro más entusiasta aplauso á los organizadores de la velada y en particular á nuestro colega *La Ultima Ho-*



D. Domingo Fontirroig Ferrá

HA FALLECIDO

Q. E. P. D.

Sus afligidos hermanos, hermana política, sobrino, sobrinas, sobrino político y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les suplican se sirvan asistir al rosario que se celebrará en el oratorio del Colegio de la Milagrosa—(calle de la Semolera, barrio Can Capes)—á las cuatro y media de la tarde y seguidamente á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria al cementerio de esta ciudad.

No se invita particularmente.

ra iniciador de la misma, como también á todos los que en ella tomaron parte, por los buenos resultados obtenidos.

La cantidad recaudada en taquilla y que debe ser entregada íntegra á la *Junta de Protección al Soldado*, para socorro de los que regresen heridos ó enfermos de las campañas de Cuba y Filipinas, ascendió á la importante suma de 3 043 pesetas.

El meeting socialista

Anoche se verificó en el Teatro-circo el meeting organizado por la agrupación socialista de esta ciudad, para pedir el cumplimiento del artículo 3.º de la Constitución.

La concurrencia fué bastante numerosa, formando los tradajadores la parte principal de la misma, no obstante de haber asistido muchos curiosos.

A poco más de las ocho empezó la sesión, abierta por el presidente Roca quien dió cuenta del objeto de la misma esperando de la cordura de la clase obrera y de la sensates de los concurrentes que reinaria el mayor orden.

El compañero Crespi hizo después uso de la palabra en un corto discurso destinado á combatir la desigualdad del servicio militar y la formula de la redención á metálico.

Por último, el compañero Royo, habló, pronunciando un discurso en que presentó ampliamente desenvueltos los argumentos de la escuela socialista contra la forma actual de reclutamiento del ejército.

Trazó el que á su juicio puede entenderse por concepto de patria, sosteniendo que no debe ser un sentimiento mezquino y estrecho, porque así como de la agregación de familias se forma un municipio y de la agregación de municipios se forma una nación, de la comunidad de las naciones se forma la humanidad, que debe ser la patria de todos los hombres bien intencionados.

Abogó por la supresión de la guerra en general y en particular anatemizó las guerras promovidas por los ricos para defender sus exclusivos intereses y fomentadas por las clases burguesas porque tienen la seguridad de no tener que ir.

Hizo una pintura sombría de los embarques de tropas y del regreso de los soldados enfermos á la península, hacinados en los buques de la *Trasatlántica*.

Dirigió frases de censura al marqués de Comillas y con este motivo, el delegado del Gobierno, señor Aparici, que asistía á la reunión advirtió á la presidencia la necesidad de que no continuase el orador por este camino.

Insistió el señor Royo con la misma violencia é insistió el señor Aparici, oyéndose diversos gritos y produciéndose un momento de confusión y barullo.

Restablecida la calma prosiguió Royo su discurso, pidiendo á los presentes que se adhieren á la petición objeto de aquella velada.

El orador Royo, como los anteriores, fué muy aplaudido por sus compañeros.

Redactose un telegrama dirigido al Gobierno pidiendo el cumplimiento estricto del artículo 3.º de la Constitución y una vez aprobado por aclamación se dió por terminado el meeting.

La señora Bosch de Garau, participó á su numerosa clientela y al público en general, que acaba de recibir de París y Lió, las últimas novedades en géneros, confecciones, modelos, sombreros y cuantos artículos están de moda en la capital del mundo elegante, pudiendo asegurar detallarlos á precios reducidos, dado la clase, gusto y esmero en la confección.

Recuerdos mallorquines
26 de Octubre
1506

Exequias reales, celebradas en el patio del Real Castillo, á costa de la Procuración Real y de la Universidad.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en Santa Catalina de Sena: exposición á las seis de la mañana, rezándose en seguida la primera parte del Rosario. A las diez misa mayor y la segunda parte del Rosario. Al anohecer la tercera parte del Rosario, meditación, estación y la reserva precedida de *Te-Deum*.

Visita á la Corte de Maria
A la Virgen de la Cueva Santa, en Santa Clara.

TELEGRAMAS
(De nuestro servicio particular)

“El Liberal,

Madrid 25 á las 8'15 m.

El *Liberal* de hoy ocupándose de los partidarios de Don Cárlos en síntesis dice: «Digase lo que se que se quiera pero, es evidente que los carlistas están efectuando incesantes trabajos para procurarse armas y reclutar gente.»

Concluye llamando sobre ello la atención del Gobierno.

Como está Cuba vista desde Cayo Hueso

Madrid 25 á las 9'15 m.

» » » 9'40 »

Dicen de Cayo-Hueso que el Gobierno ha ratificado al general Weyler la orden de que prohiba todo género de manifestaciones.

La guerra está hoy en el mismo estado que hace seis meses, habiéndose suspendido todas las operaciones.

Se ejerce vigilancia en todos los ferrocarriles para evitar sorpresas.

El comercio está completamente paralizado.

Una partida macheteó una guerrilla de Artemisa, apoderándose de armas y municiones.

Existen en la isla cuarenta mil enfermos, y sigue agravándose la situación económica, muriéndose

el ochenta por ciento de aquellos.

De los reconcentrados en la misma Habana, mueren de hambre familias enteras.

El rey de Siam

Madrid 25 á las 9'30 m.

El rey de Siam ha pasado por la estación de esta Corte á las tres de la madrugada.

Le esperaban para saludarle los señores Conde de Xiquena, Aguilera, Morera y otros, pero aquel iba descansando.

Peronce de un tren

Madrid 25 á las 9'55 m.

Nueva York.—Comunican de esta capital que cerca de Ganisons descarriló un tren de viajeros, cayendo en el cauce del río Hudson.

Dícese que el número de ahogados asciende á unos veinte.

Otros hacen llegar esta cifra hasta ciento.

Mencheta

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

De la capital:

Anoche los inspectores de policía, secundando ordenes recibidas del Gobernador interino señor Socías, dieron una fuerte batida á los cafés y tabernas de esta ciudad, habiendo sorprendido á cuatro de los primeros, en los cuales se estaba jugando á los prohibidos, cuyos dueños fueron citados para comparecer hoy ante la referida autoridad civil.

Felicitemos al señor Socías por la campaña emprendida, seguros como estamos de que dado su carácter y modo de proceder correcto, no ha de abandonarla, castigando á todos los que infrinjan las leyes y disposiciones, sin distinción de ninguno clase.

TELEGRAMAS

Oficial de Cuba

Madrid 25 á las 2'10 t.

(Recibido el 26 á las 3'45 m.)

Un despacho oficial de Cuba dice que en los últimos encuentros ocurridos en varias provincias, el enemigo tuvo 80 muertos.

Además le apresamos 36 armas y 82 caballos.

Se han presentado á indulto 225 rebeldes, de los cuales 49 llevaban armas.

Nuestras tropas tuvieron cuatro muertos y 11 heridos.

Desde Washington

Madrid 25 á las 3'30 t.

(Recibido el 26 á las 3'45 m.)

Washington.—Comunican de esta capital que nuestro representante en la misma señor Dupuy de Lome, ha entregado á Mr. Sherman una nota pidiendo explicaciones de la salida del buque *Silver Heds*, y alanteando claramente la cuestión de expediciones armadas.

Conferencias.—Almuerzo

Madrid 25 á las 7'40 n.

Han conferenciado los señores Moret y Fernando González, tratando de unir los reformistas y autonomistas de Cuba en un partido único.

Tambien conferenciaron largamente los señores Leon y Castillo y Puigserver.

El señor Moret almorzó esta mañana con los individuos de la embajada de Francia.

Rumores

Madrid 25 á las 8'20 n.

Dicen de Pamplona que circulan insistentes rumores de que ha ocurrido algo grave en Santander.

El Gobierno ha teleografiado al Gobernador Civil de Santander pidiéndole noticias del estado de la población.

Una noticia

Madrid 25 á las 9'10 n.

Zaragoza.—Se sabe que el Rey de Siam, ha condenado á muerte á uno de sus cortesanos por haber cometido ciertas faltas de etiqueta, al visitar la capital de Portugal.

El rey de esta nación se interesó para que le perdonara, contestándole que la mayor gloria para un siames es morir por la patria ó por el rey.

Lo de Santander

Madrid 25 á las 9'50 n.

Por telegramas particulares se sabe que lo ocurrido en Santander carece por completo de importancia, pues se limita á que algunos reclutas se resistieron algo en el acto de embarcarse en el último correo para Cuba, habiendo sido dominada seguidamente su actitud.

Sobreseimiento

Madrid 25 á las 10 n.

La Audiencia de esta capital ha sobreseido la causa que se instrua contra los señores Pantoja, Caballero y Puja, acusados de filibusterismo filipino.

El señor Pantoja volverá á ocupar la relatoria del Tribunal Supremo.

Se anuncia una nueva emisión de obligaciones del Tesoro.

Dos noticias

Madrid 25 á las 10'30 n.

El señor Gullón no se ha ocupado aún de elevar la embajada á la legación española en los Estados Unidos, pues cree muy natural que el señor Dupuy de Lome reclamara de los Estados Unidos la salida de expediciones, sin esperar las noticias del Gobierno.

Confirmación

Madrid 25 á las 10'30 n.

El señor Sagasta ha confirmado la noticia de que el general Weyler esperará en la Habana al general Blanco, para entregarle el mando superior de la isla.

Es inseguro que se celebre Consejo mañana, por estar algo indispuesta S. M. la Reina.

Esta ha firmado los indultos de muerte que se acordaron en el último Consejo.

Conferencia del señor Siverla

Madrid 26 á las 12'15 m.

En la conferencia dada esta noche por el señor Silvela en el vasto salon de la *Asociación de la Prensa*, ha dicho, que las colonias se las educa para la compenetración é edentificación de la metropoli y no para la emancipación, presentando como ejemplo á Inglaterra.

Aludió á Cuba, pidiendo mucha prudencia ante la nueva obra del Gobierno.

Y por último abogó por el ejército colonial de Filipinas.

Mencheta.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay cirro-stratus.

Id. del horizonte.—Despejada.

Dirección del viento.—E. flojo.

Estado del mar.—Llana.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Viga de Porto-pi.

—Ninguna.

Incidencias.—Despejado el horizonte, acelajado el cielo, mar bonancible y soplando la ventolina al primer cuadrante acaeció el orto. Fué rolapor el E. y á medio día era del S. E. poca fuerza. Durante la tarde continuó el mismo viento y sin variación al ocaso.

Noticias.—Entraron el laud *San Antonio* de Ibiza y el pailebot *Tres hermanos* de Andraig. Salió el vapor *Carbrera* para el puerto de su nombre.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de tranes para viajeros que regirán desde el día 7 de Octubre.

De Palma hasta Manacor, á las 7'55 mañana y 2 tarde. De Palma hasta Felanig, á las 7'55 mañana, 2 y 6'30 tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'55 mañana, 2'30 y 6'30 tarde. De Manacor hasta Palma, Felanig y Lapuebla, á las 6'45 mañana y 5'30 t. De Felanig hasta Palma y Lapuebla á las 7, 11'15 mañana y 4'50 tarde. De Felanig hasta Manacor, a las 7, 11'15 mañana y 5'45 tarde. De Lapuebla hasta Manacor, á las 7'12 y 11'15 mañana. De Inca hasta Palma, á las 6'40 mañana. El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Soller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Soller), y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

OCTUBRE

Creciente el 1. Plenilunio el 9. Sale el sol 6 h. 21. Pónese 5 h. 6. Sale la luna 7 h. 6 m. Pónese 6 h. 54 n.

26

1506.—S. Jennes ex quis en el patio del Real Castillo, á costa de la Procuración Real y de la Universidad.

MARTES

67 | Santos Evaristo, papa y Mar | 298 ciano, ob. mrs.

OCTUBRE

Creciente el 1. Plenilunio el 9. Sale el sol 6 h. 22. Pónese 5 h. 5. Sale la luna 8 h. 6 m. Pónese 7 h. 54 n.

27

1651.—150 aludi-ne... i ente de don Bartolomé Maurá rochazaron el ataque de 6 galeras de moros.

MIÉRCOLES

66 | Santos Vicente, Sabina y | 299 Cristeta mrs. de Avila.

COMPRADORES Tienda LA BARATURA

Calle San Nicolás 44 (al lado casa Llofriu) Esta casa reconocida en Palma por su baratura en precios acaba de recibir un numeroso surtido en artículos alta novedad para señora y caballero á precios de fábrica. Especialidad en artículos propios para capas señora de los que se han recibido en numeroso surtido. Capitas con capuchón para niños de Vicuña azul, variados modelos desde 5 pesetas. Ocasión Trajes lanilla novedad para señora variados dibujo desde 6 pesetas corte. La última palabra de la moda en capas confeccionadas para señora, precios reducidos. NOTA.—A todo comprador se le presta un libro figurines última creación. A todo comprador que lo solicite se le cortará bajo el modelo que guste, cualquier capa gratis ya sea para señora niños ó niñas. No comprar sin visitar la tienda La Baratura 44 San Nicolás 44 (al lado casa Llofriu)

HERPES

Curánse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma. Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antiguo que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal. Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor breca ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

Linea de vapores Trasatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C. Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz. El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Arecibo, Mayagüez, Ponce, Habana, Veracruz y Nueva Orleans. El 30 de Octubre de este puerto vapor

Catalina

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coahuacalco, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana. Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martines y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma. Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

La medicación Sulfurosa á domicilio

POR LAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 8 pesetas.—Farmacia de las Copiñas.

Imprenta de Amargual y Montaner



La Fosfatina Falières

constituye un alimento completo, de los mas agradables y de fácil digestión. Su empleo es preciso para los niños, especialmente en los momentos del desate, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar ó para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños. PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

NO MAS CASPA, NI CANAS ni enfermedades de la cabeza El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras. Da venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Charterra 2, Libertad 10, y José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago ó intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetite y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 80, Farmacia, Madrid y principales de España. Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

Píldoras Reconstituyentes

PONS

PREMIADAS CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION DE SOLLER

Curan de una manera pronta y segura la «Clorosis, Empobrecimiento de sangre y toda clase de Anemia»; enfermedades muy arraigadas en las mujeres jóvenes; regularizan los menstruos y calman los dolores que muchas veces acompañan.

D. Póster.—Farmacia del autor MURO DE MALLORCA; en Palma, farmacia de las Copiñas y J. Valenzuela; en Soller, farmacia Torrens.

BUEN CALZADO

De confección esmerada, elegante y sólida; garantizada contra toda adulteración que pueda perjudicar la salud.

Para caballero últimas novedades en botines y brogueños de los géneros propios para invierno. Para señoras y señoritas notable colección de pelucas según las mejores figurines. Para niños completo surtido de pelucas piel color, charol y becerro mate; brogueños y zapatos de varias formas. Todas las clases mencionadas se confeccionan á medida, como también cuantas otras puedan desear nuestros clientes.

Precios económicos

Zapatería PARETS, San Nicolás 4-Quint 23, Palma

ULTIMA TEMPORADA de VENTA

Baratura Verdad

Realizamos todos los géneros de invierno á precios baratísimos, y con el único deseo de servir á nuestros parroquianos, hemos recibido un pequeño pero muy selecto surtido de géneros

ALTA NOVEDAD

del país y extranjeras. GRANDIOSOS SURTIDOS en franelas de lana y de algodón de más novedad. COMPLETO URTIDO en géneros para vestir y abrigos de señora. GRAN VARIEDAD en géneros de punto clases especiales. PRIMERA CASA en corbatas. Economía y novedad. CAMISERIA. La casa que presenta mayores ventajas en baratura. UNICA CASA que ha recibido los FIQUES NOVEDAD para vestidos. LANAS FINO ERAS para blusas y vestidos. GENEROS BLANOS todo lo que se pueda pedir en hilo, algodón y lana.

En todos los demás artículos de la casa, precios reducidos San Nicolás, 22--O fila, 2

Zapatería EL SIGLO

de Miguel Oliver, calle de Palacio, 17

Calzado á medida para caballero, señora y niños á precios económicos empleando materiales de 1.ª y garantizando no contener ninguno de ellos que sean nocivos á la salud.

PROVITUD EN LOS ENCARGOS

En dicho establecimiento se vende calzado de todas clases y precios baratos.

Palacio 17--Zapatería EL SIGLO

Calé Galea Peninular

con Real Privilegio exclusivo El más higiénico, económico y esquisito de todos los conocidos.

La-Planetta y Coll

Baleares—Mallorca—Santa María Socorales.—Palma y Soledad 31, Felhu 1.—Santa María: Con Merante, carpentera de Inca.

Farmacia

Se necesita un muchacho de unos 14 años. Para informes, Farmacia de las Copiñas.

Vapores para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona.

Servicio del mes de Septiembre: días 2, 11, 16 y 21. Los pasajeros se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5.

Gimnasio Balear

Dirigido por don Miguel Montaner. Inspector métrico, don B. Manser.

5-VERI-5

Marcos para cuadros

Precioso surtido.—Cromos, acuarelas paises y toda clase de estamperia.—Objetos de óptica científicos y ornato.—Precios sin competencia.

J. LASALLE B. HJO--30 BROSSA 30

Venta

Se vende una chalana de 30 palmos de eslora con todos los utensilios. Darán razón Molinar de Levante, calle d'es Portichol, número 8.